

ENFANCE

## Pré-rentrée des périscolaires

Une nouvelle année scolaire débute. Après des accueils de loisirs estivaux bien remplis (en effectifs de jeunes accueillis et en animations), mais aussi des congés nécessaires et mérités, c'est l'occasion comme chaque année de réunir l'ensemble des équipes périscolaires des quelque 50 structures de la FDMJC d'Alsace.

Faute d'espaces de travail suffisamment grands pour regrouper les désormais plus de 300 salariés périscolaires, ces journées ont d'abord été réparties sur 3 sites géographiques le temps d'une journée, puis reconcentrées à l'échelle intercommunale pour finir par équipe dans chacune des structures.

Informations d'ordre général, présentation des équipes administratives du siège, « speed-datings » professionnels pour faire connaissance (notamment avec les nouveaux arrivés), sensibilisation à la question du handicap et de sa

reconnaissance dans le travail, travail sur les programmes d'activités de l'année et des vacances scolaires, etc...

Ces temps sont autant d'espaces nécessaires de construction pour mettre en perspective les projets communs qui rythmeront l'année scolaire, que des temps de préparation pour accueillir dans les meilleures conditions possibles les milliers d'enfants qui fréquenteront les structures de notre réseau les douze prochains mois.



### Trèfle et luzerne

Le magazine du réseau de la Fédération des MJC d'Alsace

Adresse du siège social :  
8 rue du Maire François Nuss  
67118 GEISPOLSCHEIM

Adresse postale :  
8 rue du Maire François Nuss  
CS 30135  
67404 ILLKIRCH CEDEX

contact@fdmjc-alsace.fr

Directeur de la publication : Piero Calvisi  
Rédacteur en chef : Paul Schaeffer  
Coordination : Elouan Zobel  
Réalisation : Service Communication FDMJC  
Imprimé par l'imprimerie Handirect  
à Strasbourg  
N° ISSN : 2109-3806  
Dépôt légal à parution

Réjoignez-nous !



www.fdmjc-alsace.fr



## On recrute !

Véritable sujet dans un monde du travail très tendu et en évolution permanente, la Fédé est, toute l'année, à la recherche de renforts dans ses équipes... En emploi longue durée, en remplacement pour du court terme, en contrat saisonnier, en apprentissage, partout dans le Bas-Rhin, sur des postes d'animation enfance et/ou jeunesse, de direction, d'entretien, de service, ou à vocations plus administratives.

Par ailleurs, si vous n'êtes pas encore formé (ou partiellement), la FD organise des sessions de formation au BAFA Base et Approfondissement en 2023/2024.

Si vous recherchez, ou que vous connaissez quelqu'un qui cherche un emploi porteur de sens, n'hésitez pas à postuler à nos offres en cours et à en parler autour de vous.

 Plus d'infos [www.fdmjc-alsace.fr](http://www.fdmjc-alsace.fr)



FÉDÉRATION DES  
MAISONS DES JEUNES  
ET DE LA CULTURE  
D'ALSACE

www.fdmjc-alsace.fr

## édito

OCTOBRE 2023 - N° 152

# trèfle et luzerne

L'ACTU DU RÉSEAU FÉDÉ !

## Le plaisir du collectif, une aventure de liens

L'été a été chaud dans le réseau de la FD. Nos équipes de terrains, et celles de nombre de nos associations membres, n'ont eu de cesse de mettre à l'œuvre leur énergie et leur sens de l'adaptation pour permettre aux milliers d'enfants et de jeunes accueillis durant les vacances de pouvoir passer un été agréable, en découvrant pour certains le **plaisir du collectif**, souvent près de chez soi (appliquant au passage la maxime « peu importe la destination, l'important c'est la rencontre, et ce qu'on y fait et qu'on y vit. »).

La rentrée n'en aura pas été moins active, avec notamment les journées de pré-rentrée des équipes périscolaires où plus de 300 salariés se sont retrouvés pour préparer l'arrivée des enfants et mettre en débats et perspectives l'**idée d'un projet fédérateur** pour l'ensemble du réseau courant 2024. Nous y reviendrons très certainement dans une prochaine édition.

Au-delà de notre quotidien et des échéances qui nous attendent avec la reprise des secteurs jeunesse, les réunions avec les partenaires, le travail sur notre projet associatif, le déploiement de nos outils à visée de « formation citoyenne » des publics que nous accompagnons... **n'oublions pas que nous ne sommes pas et ne voulons pas être hors sol** et qu'après la crise sanitaire, d'autres crises se sont révélées à nous. Elles sont économiques, environnementales, sociales, démocratiques ou encore géopolitiques. Quand les crises se succèdent, certains disent que finalement, nous ne sommes pas dans une société en crise mais dans une société en mutation.

Aussi, pour faire notre part dans nos « entreprises pédagogiques », dans les secteurs enfance, jeunesse et auprès de nos associations : **continuons à agir** à la formation de citoyens éclairés et responsables, **n'évitons pas les échanges et les débats** sur les questions liées à la laïcité, aux enjeux environnementaux dans leurs grandes acceptations, **luttons contre toutes les formes de violences** morales ou physiques, et **développons l'appétence à l'engagement citoyen** « pour soi et pour les autres ».

Pour relever modestement les défis qui nous attendent, ne renonçons pas à l'idée de **redonner du sens** au simple plaisir d'être et de faire ensemble, car la joie de vivre et l'enthousiasme est la base de tout projet. **N'oublions pas « qu'aucun d'entre nous n'est plus intelligent que l'ensemble d'entre nous », car aucun de nous ne sait ce que nous savons ensemble !**

Piero CALVISI | Directeur

**Un été pour...**

**grandir**  
& s'élever toujours plus haut

**J'édérer**  
& compter les uns sur les autres

**apprendre**  
& oser se connaître

**Faire**  
& mettre la main à la pâte

**voyager**  
& découvrir d'autres points de vue



**STAFF**  
#LESRESONNANTES

